
九龍城區議會文件第 51/14 號  

(供 2014 年 5 月 15 日第 15 次會議參考 ) 

 

(資料文件 ) 

 

九龍城區議會轄下  

文娛康樂及地區設施管理委員會  

第十五次會議工作進度報告  

 

主旨  

 本文件概述 2014 年 4月 17 日文娛康樂及地區設施管理委員會

(下簡稱「文康地管會」 )第十四次會議上討論的部分事項。有關會議

之討論詳情，請參閱將於較後時間呈交，並需獲文康地管會通過的會

議記錄為準。  

培正道休憩花園部分場地改建為寵物公園 -公眾諮詢結果  

2.  由於持份者對培正道休憩花園部分場地改建為寵物公園持不

同意見，經討論後，委員會一致同意擱置有關建議。  

要求東何文田配水庫遊樂場附近通道加建照明系統  

3.  康樂及文化事務署 (下簡稱「康文署」 )已於上次會議後安排與

水務署及地政總署代表進行跨部門實地視察會議，研究於有關路段加

建照明系統的可行性。有關地段屬配水庫範圍，故此在該處加裝設施

會有一定的限制。由於水務署代表未有應邀出席文康地管會會議，委

員會議決在地區管理委員會跟進是項建議。  

2014-15 年度康樂及文化事務署轄下康樂場地的小型改善工程  

4.  委員會通過兩項地區小型工程及撥款，詳情如下：  

工程名稱  預算費用  

更換紅磡市政大廈體育館的舊式光管裝置工程  275,800元  

土瓜灣遊樂場的足球場及籃球場加設電子鐘工程  86,000元  
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關注木棉樹棉花隨風飛揚  

5.  委員表示，九龍城區內有不少木棉樹，居民擔心木棉樹果實成

熟後，會出現落棉現象，棉絮隨風飄揚，對於患上呼吸疾病人士的健

康造成影響。委員促請康文署在落棉季節加強清潔工作，減少棉絮隨

風飄揚。  

6.  康文署表示，署方曾就棉絮對人體健康可能造成的影響，分別

諮詢香港醫學會及衞生署的意見。前者認為現時沒有證據顯示在自然

環境出現的棉絮會影響一般人的健康，若有個別敏感體質的人士，應

徵詢醫生找出過敏原因及採取個人防護措施 (例如配戴口罩等 )；後者

表示未有醫學文獻顯示棉絮與人體不良健康存在直接關係。此外，署

方亦曾就棉絮可能對環境的影響，於今年年初諮詢環境保護署 (下簡

稱「環保署」 )，環保署表示擴散的棉絮不會影響空氣質量或空氣質

量健康指數。  

7.  為減少棉絮對區內的環境造成滋擾，康文署已要求食物環境衞

生署 (下簡稱「食環署」 )在木棉樹落棉期間加強清潔有關街道，食環

署表示會加強有關清潔服務。此外，康文署亦會安排清潔承辦商在轄

下的設施加強清理木棉樹棉絮的工作。  

要求改善紅磡海濱花園的管理及設施  

8.  委員反映紅磡海濱花園內有遊人讓犬隻在草地上便溺，影響環

境衞生。此外，有居民認為目前在公園出入口位置為防止單車的進入

而設置的樁柱設施需加強改善。委員亦關注康文署會否在場地增加蔭

棚座椅、飲水機及長者健體設施。  

9.  康文署回應表示，紅磡海濱花園廣受區內市民歡迎，為加強管

理，九龍城區康樂事務辦事處已在花園的當眼處增貼告示，提醒市民

不可攜帶犬隻及踏單車進入花園範圍。署方職員及護衛員會加強巡

察，向違規人士作出勸諭，若屢勸不聽，則會進行檢控。署方亦會安

排清潔承辦商加強清潔，以確保環境衞生。此外，署方已要求建築署

於花園的主要出入口位置加設樁柱，阻擋單車進入。有關安裝工程已

於 3 月 25 日開展，預計可於 4 月底完成。  

10.  康文署正規劃發展建灣街休憩用地及改善紅磡海濱花園，擬加

設具特色的主題地標、具藝術美感的公園設施、附設座椅的有蓋涼

亭、健身站和長者健體設施、飲水器及自助售賣機等。工程設計工作
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預計在 2014 年內展開，署方在完成初步概念設計後會諮詢文康地管

會的意見。因應市民的要求，署方會聯絡建築署研究加設飲水機的可

行性。  

要求具體匯報何文田邨重建項目聯用大樓的設計和進展  

11.  委員關注擬於何文田邨重建地盤 III 聯用大樓的設計、選址、

具體進度、鄰近設施的配套以及會否設有社區會堂。  

12.  民政事務總署書面回應表示，九龍城區首間社區會堂－紅磡社

區會堂，已於 2013 年 10 月 18 日正式啟用；而位於土瓜灣分區內的

啟德發展區，正在興建中的工業貿易大樓，亦包括一座新的社區會

堂，預計於 2015 年 4 月落成。就何文田區而言，民政事務總署及九

龍城民政事務處會密切留意區內發展情況、人口變化、地區需求及其

他因素，不時檢討是否需要興建新社區會堂。政府在規劃何文田邨重

建地盤時，已預留用地供發展社區設施，以配合該區未來的發展。當

局現正審視當中興建社區會堂的可行性，以跟進該區對社區會堂設施

的需求。如有具體建議會諮詢九龍城區議會的意見。  

13.  委員希望九龍城民政事務處向民政事務總署轉達九龍城區議

會就於區內各分區提供社區會堂的訴求，並要求民政事務總署派出代

表出席下次會議，與委員討論有關於何文田邨重建項目聯用大樓提供

社區會堂的進展。  

 

 

 

九龍城區議會秘書處  

2014 年 4 月  


